
 

Protokoll 

der 1. ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung der HochschülerInnenschaft an der 

Universität Salzburg im Sommersemester 2017 

 

Ort: Frei:Raum, Kaigasse 17, 5020 Salzburg 

Datum: 03. April 2017 

Zeit: 09:03 bis 10:12 

 

 

1) Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit der 
Mitglieder, sowie der Beschlussfähigkeit 

Fraktion MandatarInnen Ersatz  

   

AG Tamara Geiblinger  

AG Damian Taferner Julius Falkenbach 

AG Oblasser Paul  Juliana Naglmayer 

AG Anna Reschenhofer  

AG Akim Strohmeyer  

   

VSStÖ Ivana Ristic  

VSStÖ Viola Heberger  

VSStÖ Neugebauer Tobias  

   

   

GRAS Hedwig Obenhuber  

GRAS Felix Klein  

GRAS Wiebke Fischbach  

GRAS Kay Michael Dankl Markus Maier 

   

   

JUNOS Martin Weingartner  

 

Die VS begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest.  

 



TOP 2)  Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Die VS stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 3) Bestellung einer Protokollführerin oder eines Protokollführers  

Protokoll wird von Halser Andrea geführt. 

 

TOP 4) Bestellung einer Protokollführerin und eines Protokollführers für das Gender Watch 
Protokoll 

Wird von Klein Felix und Obenhuber Hedwig geführt. 

 

TOP 5) Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen 

 

TOP 6) Genehmigung des Protokolls der 1. ordentlichen Sitzung am 25.10.2016 

Wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 7) Genehmigung des Protokolls der 1. außerordentlichen Sitzung am 07.12.2016 

Wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 8) Genehmigung des Protokolls der 2. ordentlichen Sitzung am 13.01.2017 

Wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 9) Genehmigung des Protokolls der 2. Außerordentlichen Sitzung am 30.01.2017 

Wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 10) Genehmigung des Protokolls der 3. außerordentlichen Sitzung am 23.02.2017 

Wird einstimmig angenommen. 

 



TOP 11) Gremienbeschickung 

Ristic Ivana:  Wir haben einige Gremien die zu beschicken sind – wie folgt: 

Habilitationskommission – Barbara Hofer "Geoinformatik" 

Keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen – somit ist die Nominierung angenommen. 

 

Habilitationskommission – Gudrun Wallentin "Geoinformatik" und 

"Ökologie" 

 Keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen – somit ist die Nominierung angenommen.  

 

Habilitationskommission - Fabio Wasserfallen "Politikwissenschaft" 

Keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen – somit ist die Nominierung angenommen. 

 

Habilitationskommission – Thomas Herdin "Kommunikationswissenschaft" 

Keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen – somit ist die Nominierung angenommen. 

 

Habilitationskommission – Anna  Middelbeck-Varwick 

Keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen – somit ist die Nominierung angenommen. 

 

Ristic Ivana schließt den Tagesordnungspunkt 11. 

 

TOP 12) Wahl der Referent_innen gemäß § 13 Abs 3 der Satzung der Österreichischen 

HochschülerInnenschaft an der Universität Salzburg 

Referat Bildungspolitik – zur Wahl steht Hedwig Obenhuber.  

Die Wahl wird mit 5 Nein Stimmen und 7 Ja Stimmen angenommen. 

Hedwig Obenhuber nimmt die Wahl an. 

 

Referat Gesellschaftspolitik – zur Wahl steht Markus Maier. 

Die Wahl wird mit 4 Nein Stimmen und 9 Ja Stimmen angenommen. 



Markus Maier nimmt die Wahl an. 

VS Schließt den TOP 12 

 

TOP 13) Jahresvoranschlag 

VS beantragt eine Sitzungsunterbrechung von 2 Minuten (9:29 bis 9:31) 

VS beantrag eine weiter Sitzungsunterbrechung  (9:31 bis 9:32) 

Lindner Gerald: Es ging um den Jahresabschluss des letzten Jahres. Diesen müssen wir nachträglich 

genehmigen.  

Falkenbach Julius: Ihr habt eine E-mail erhalten bzgl. grundsätzlichen Bedenken. 

Lindner Gerald: Ja haben wir. Wir haben den Jahresabschluss auch aufliegen. Wir haben ihn auch an 

die Kontrollkommission ausgeschickt. Wir müssen auf die Resonanz der Kontrollmission warten. 

Dann können wir abstimmen. Wir haben aber noch nichts bekommen. 

Falkenbach Julius: Es geht hauptsächlich darum, dass er an die einzelnen Mandatare ausgesendet 

werden muss.  

Lindner Gerald: Ich habe dir die verkürzte Version geschickt. Ihr könnt ihn aber jederzeit anschauen – 

liegt auf. 

Wir haben ein Plus von € 47.000 in dem Jahr. Also Gebarungsüberschuss.  Wir haben ein 

Einnahmenplus. Wir haben Überziehungen in verschiedene Posten aufgrund verschiedener 

Gegebenheiten. Bildungspolitisches Referat haben wir eine Überziehung von € 1.000. Die zweite 

Überziehung haben wir beim Kulturreferat. Im Pressereferat haben wir mehr Auflagen als Ausgaben. 

Deswegen haben wir hier eine Überziehung. Bei den Mensasubventionen haben wir jetzt weniger 

ausgegeben als voriges Jahr.  

VS stellt den Antrag die UV möge den Jahresabschluss beschließen. 

Falkenbach Julius: Das HSG sieht vor, dass der Jahresabschluss elektronisch oder schriftlich 

zugesendet werden muss. Das Problem ist, dass ich es nicht bekomme da ich nur Ersatzmandatar bin. 

Die anderen haben auch gemeint, dass sie es nicht bekommen haben. 

VS: Wir verschieben den Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung. 

VS schließt den Tagesordnungspunkt  

 

 

TOP 14) Änderung der Satzung der Österreichischen HochschülerInnenschaft an der 

Universität Salzburg 

VS: Dieser Tagesordnungspunkt ist von Neugebauer Tobias eingebracht worden. 



Neugebauer Tobias: Es ist hauptsächlich darum gegangen, dass neue Studien beschlossen worden 

sind. Wir brauchen hier eine Zuweisung der Studienvertretungen. § 13 Abs 3 gibt es kleine 

Unklarheiten daher eine Änderung: Das nur in den ordentlichen Sitzungen die interimistisch 

eingesetzten Referentinnen und Referenten zur Wahl gestellt werden. Das man noch einfügt „bei der 

nächsten ordentlichen Sitzung“.  Dies wäre mein Antrag auf Satzungsänderung. Möchte dies bei der 

nächsten Sitzung nochmals auf der Tagesordnung haben. 

Antrag auf Satzungsänderung wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 15) Berichte der ReferentInnen 

 

BiPol – Hedwig Obenhuber: 

Das Bildungspolitische Referat ist sehr aktiv. Wir haben schon einen ersten Schulungstermin in 

diesem Semester. Geplant ist eine Veranstaltung zur Studienplatzfinanzierung, hier müssen wir 

schauen wie es genau aussehen soll eventuell mit einer Podiumsdiskussion. Workshop zu 

Stressmanagement.  Wir haben auch noch eine Sachbearbeiterin dazubekommen. Wir hatten ein 

Kick Off für die STVen das ganz gut gelaufen ist. 

Geiblinger Tamara: Was ist ein Kick Off? 

Obenhuber Hedwig: Wir haben alle STVen eingeladen mit der Bitte, dass sie uns eine Power Point 

Folie erstellen sollen. Damit können sie ihre eigene STV vorstellen und berichten was sie so 

vorhaben.  Auch als Anregung für die anderen STVen.  

Naglmayer Juliana: Wieviel STVen war da? 

Obenhuber Hedwig: 6 oder 7 

 

GesPol – Markus Maier: 

Stoffstrudel am 4. April 2017, 1. April 2017 Einführung Büchertauschbörse, 17. Mai 2017 hat Andreas 

Peham zugesagt für einen Vortrag zur Politischer Bildungsarbeit.  

 

Öffentlichkeitsreferat – Dominique Brass: 

Plakat und Flyer zur ÖH Wahl, Idee einer kurzen Powerpointpräsentation oder kurze Videos. 

Falkenbach Julius: Wird hier vor der Wahl einzeln noch ein Mail ausgeschickt? 

Ristic Ivana:  Man muss nicht jetzt schon anfangen. 

 

Sozialreferat – Viola Heberger: 



Bis 31. März 2017 war die Frist für die Sozialstipendien und Kinderbetreuungsunterstützung. Hier 

sind noch einige eingegangen für das Wintersemester. Auch für das Sommersemester haben wir 

schon einige Anträge bekommen.  Im Sommersemester ist folgendes geplant: 24.04.2017 SozRef 

Brunch (hier wird noch nach einem geeigneten Namen gesucht) bei diesem Brunch kann man das 

Sozialreferat besser kennenlernen und wo wir auch über unsere Sozialstipendien 

/Fahrtkostenunterstützungen und Kinderbetreuungsunterstützung informieren wollen. Es wird noch 

ein Projekt zum Disability geben, das wird höchstwahrscheinlich mit dem GesPol realisiert werden. 

Weiteres versuchen wir, dass man sich im PlusOnline für eine Lehrveranstaltung anmeldet und mit 

einem Häkchen  ankreuzen  kann ob man z.B. speziellen Bedarf  an Geräten weil man eventuell 

Hörbeeinträchtig ist. Da müssen wir aber noch Infos einholen und beim IT Service nachfragen.  

Neugebauer Tobias: Die Programmierung von PlusOnline macht ja die TU Graz – bitte hier fragen ob 

das möglich ist.  

 

Wirtschaftsreferat - Gerald Lindner:  

Jahresabschluss ist fertig und die Kontrollkommission ist informiert. Mein SB hat im WiRef aufgehört 

und ich bin deshalb auf der Suche nach einem oder einen Neuen. Versuche die STVen immer über 

alles zu informieren. Habe bei der STV Informatik angefragt ob es möglich wäre das man die 

Infrastruktur umsiedelt. Sozialstipendien und Refundierungsanträge  sind auch ganz normal. 

 

VS: 2 Berichte liegen nicht vor, diese werden mit dem Protokoll nachgesendet. 

Neugebauer Tobias: Bitte die Tätigkeitsberichte in Zukunft mit der Einladung mitschicken. 

 

 

TOP 16) Bericht des Vorsitzes 

VS: Jänner und Februar war Einarbeitungszeit für Felix und mich. Wir haben eine 

Strategieklausur abgehalten. Die Bewerbungsverfahren sind am Laufen. Das Kick Off ist auch 

gut gelaufen. Organisation der ÖH Wahlen 2017 mit Kampagnen die wir mit dem 

Öffentlichkeitsreferat machen. Tagesgeschäft. Wir haben den APA Pressespiegel allen 

Organen der ÖH zur Verfügung gestellt nachdem das der Antrag war. Wir haben eine 

Schulung zur Qualitätssicherung in der Lehre besucht und eine Bildungspolitische Schulung 

zu ECTS und Workload im Studium besucht.  

 

Ristic Ivana: Felix und Ich waren am Freitag auf der Vorsitzkonferenz und der BV Sitzung. 

Felix war die ganze Zeit anwesend.  Die BV hat folgendes berichtet: Das 

WählerInnenverzeichnis steht am 5.4.2017. Es kommen Novellen zum 

Studienförderungsgesetzt. Eine große Novelle zu FH und Uni. Seit vergangener Woche kann 



man ja schon bereits Briefwahlkarten beantragen, diese werden aber nicht sofort 

weggeschickt da man noch nicht sagen kann wer alles zur Wahl antritt. Erst am 18.04.2017. 

Ein Thema was diskutiert wird, auch noch im Vorsitzteam ist, das das Vizerektorat und der 

Rektor gemeinsam, Personen von Lehrveranstaltungen oder Personen von der Uni 

verweisen können. Dieses Thema wird aber noch diskutiert. Zudem bin ich wieder für die 

Bewerbungen zuständig. Wir hatten schon einige positive Bewerbungen, hier wird aber dann 

ein Mail versendet wo bekanntgegeben wird welche Personen interimistisch eingesetzt 

werden. Mehr dazu bei der nächsten Sitzung. Die ÖH wird grundgereinigt. Ich erstelle auch 

gerade eine STVen Mappe die dann von den neuen ÖH Mitglieder genutzt werden kann. 

 

Klein Felix: Von der BV Sitzung gibt es nichts Spannendes zu berichten.  

Neugebauer Tobias: Bevor wir zu TOP Allfälliges gehen, möchte ich nochmals gerne zur 

Satzungsänderung TOP 14 gehen.  

VS: Habe noch vergessen zu erwähnen, dass ich zu einer Arbeitsgruppe eingeladen habe. 

Eine Arbeitsgruppe zu einer Organisationsplattform wie das in der letzten Sitzung beantragt 

wurde.  

VS: TOP 14 wird nochmals aufgemacht. 

Neugebauer Tobias: Es sind Mitteilungsblätter veröffentlicht worden. Gemäß der Satzung 

haben wir sobald die STVen eingerichtet werden, dies unverzüglich zu beschließen. Daher 

sollte man einen Beschluss fassen welche STVen übergangsmäßig zugeordnet werden. Oder 

ob man eigene STVen einrichten will. Wir brauchen diesbezüglich eine Satzungsänderung.  

Falkenbach Julius: Wenn es schon aufgeteilt wird dann sollte es sinnvoll aufgeteilt werden. 

Klein Felix: Ich finde den Vorschlag gut.  

Ristic Ivana: Ich kann anbieten, dass es das Juridicum kurzfristig macht. 

Neugebauer Tobias: Wir können das auch erst in 2 Jahren machen. Die kurzfristige Lösung 

wäre bis Ende Juni 2019.  

Ristic Ivana: Für die Abstimmung  lese ich nochmals vor: 

lit c Ziffer 3 STV Doktorrat KGW – Doktorat KGW  

lit c Ziffer 12 STV Philosophie – Philosophie, Politik und Ökonomik 

lit c Ziffer 13 STV Politikwissenschaften –MA Political Science 

lit c Ziffer 14 STV Romanistik – Sprache, Wirtschaft und Kultur  

lit c Ziffer 19 STV Doktorrat NAWI  



lit c Ziffer 24 STV Mathematik -  Mathematik 

lit c Ziffer 30 STV Theologie – Doktorrat Theologie 

 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 14 wird geschlossen. 

 

 

TOP 17) Allfälliges 

Keine Wortmeldungen. 

 

Die Sitzung wird um 10:12 beendet. 

 

 

 

 

 


